

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

**Band:** 117 (1991)

**Heft:** 20

**Artikel:** Drücken lässt eine alte Tube kalt

**Autor:** Karpe, Gerd

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-611605>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Drücken lässt eine alte Tube kalt

VON GERT KARPE

Weltweit bekannt ist die Tube durch Zahnpastaproduzenten geworden. Aber auch Klebstofferzeuger und Senffabrikanten haben mittlerweile einiges dazugetan, Tuben in jedem Haushalt unentbehrlich zu machen. Von solch einem Erfolg hat einst der Erfinder der Tube sicherlich nicht zu träumen gewagt.

Einige Zeitgenossen sind sogar der Meinung, dass jener Mensch zu den Wegbereitern der Fitness-Bewegung gehört. Vom Drücken mal ganz abgesehen. Die hübschen kleinen Schraubverschlüsse sorgen stets für neue Überraschungen, wenn sie einem beim Öffnen oder Schließen einer Tube hurgig aus der Hand springen. Sie entpuppen sich dann unversehens als Spring- und

Druck vermag den Inhalt nicht in Bewegung zu setzen. Drücken mit halber Kraft verbiegt lediglich das Tübengehäuse.

Leicht erregbare Gemüter neigen dazu, nunmehr alle verfügbare Muskelkraftschonungslos einzusetzen. Und schon ist es passiert! Ein halber Meter Paste kommt aus dem Rohr geflitzt. Genau dorthin, wo sie niemand haben wollte. Das ist der sogenannte Überraschungseffekt. Oft ist der Inhalt auch sanft eingetrocknet, keine Muskelkraft auf dieser Erde schafft es, auch nur einen Millimeter Paste herauszuquetschen. Eher zerfällt die Tube in ihre Bestandteile. Erst der Entschluss, das verkorkste Ding im Abfallbeimer verschwinden zu lassen, beendet das Ärgernis.

Menschen besonderer Art sind die Tubaufroller. Sie können es einfach nicht mitansehen, wenn eine halb ausgequetschte Tube achtlos herumliegt. Ihr Ordnungssinn lässt sie unverzüglich zur Tat schreiten. Sogleich machen sie sich ans Aufrollen, um der Schlamperei ein Ende zu bereiten. Tuben haben stets prall gefüllt oder exakt aufgerollt zu sein. Das ist der Grundsatz aller Tubaufroller. Und danach handeln sie auch.

# Der Löwenzahnhasser

von FRANZ-F. SCHART

Drei Wochen später schaute Herr E. aus dem Fenster seiner Wohnung in den Garten. Er traute seinen Augen nicht. Überall wucherte der Löwenzahn! Goldgelb leuchteten seine Blüten Herrn E. entgegen, als wollten sie ihn verhöhnen.

Offenbar hatte Herr E. doch nicht alle Wurzeln des Löwenzahns ausgegraben. Da-her griff er jetzt zu härteren Methoden: Er spritzte ein hochgiftiges Unkrautvertilgungsmittel auf seinen schlammigen Feind, den Löwenzahn. Die Löwenzahnpflanzen gingen ein, die Chemie hatte ihr vernichtendes Werk getan. Die Reste der Wiese sahen unmöglich aus, doch Herr E. war zufrieden. Sein Glück sollte jedoch nicht lange dauern.

Zwei Monate später war der Löwenzahn wieder da! Herr E. lief im Gesicht rot an, fluchte laut, ballte beide Fäuste und bekam einen Wutanfall. Aber Herr E. gab sich noch lange nicht geschlagen! Er würde es dem grässlichen Löwenzahn schon zeigen!

Herr E. telefonierte mit einer Baufirma. Er liess den gesamten Garten zubetonieren und lachte dabei diebisch. Er hatte den Kampf gegen den Löwenzahn gewonnen! Nie wieder würde sich ein noch so mickriger Löwenzahn auf der nun nicht mehr vorhandenen Wiese zeigen.

Das alles ist mittlerweile zwei Jahre her.

Kürzlich musste Herr E. mit einem schweren Nervenschok in ein Krankenhaus eingeliefert werden. Es geht ihm gar nicht gut.

Herr E. hatte einen feinen Riss im Beton entdeckt.

Aus der kleinen Spalte wuchs — ein Löwenzahn!

## Er-Rettung

Ein Rettungsring hängt an der Wand  
träumt von Wasser und Sand  
hängt weiter verlassen  
im trockenen Land  
ban

HEINZ STEIGER

## Le Bistro - The long stable - the rolling service - Bio -

